



RESPUESTA DEL GOBIERNO

(184) PREGUNTA ESCRITA CONGRESO

184/27068

29/10/2020

67998

AUTOR/A: GÓMEZ HERNÁNDEZ, Héctor (GS); FERNÁNDEZ CASERO, Ana Belén (GS)

RESPUESTA:

En relación con la pregunta de referencia, se informa que el encuentro de Alto Nivel sobre Seguridad en el Sahel proviene de una propuesta del Banco Mundial (BM) y del Fondo Monetario Internacional para reforzar la cooperación al más alto nivel entre los cinco países del Grupo Sahel (Burkina Faso, Chad, Mali, Mauritania y Níger) y la Comunidad Internacional -incluidas las instituciones financieras internacionales- en la gestión presupuestaria de estos países en temas de seguridad.

La valoración que cabe realizar del Encuentro de Alto Nivel del pasado 8 de octubre por el Fondo Monetario Internacional y el Banco Mundial es positiva, al reforzar la conciencia a nivel global sobre la urgencia de actuar en una región sometida a graves desafíos políticos, sociales, económicos, humanitarios y de seguridad y que supone, al mismo tiempo, una importante prioridad estratégica para España y para la UE.

La reunión analizó aspectos relativos a gastos e inversiones de seguridad en el Sahel, la importancia de mantener la estabilidad macroeconómica de la región y el refuerzo de la cooperación en cuestiones fiscales e institucionales con la participación de las instituciones financieras internacionales.

No se trata de opinar sobre decisiones estratégicas o militares que deben llevar a cabo estos países, sino en mejorar la gestión de los gastos en seguridad, ya que se han multiplicado por dos desde el año 2012. De esta manera, además de mejorar la transparencia y prevenir problemas de corrupción, también se evitarían posibles desvíos de fondos desde otras partidas presupuestarias fundamentales para la recuperación económica de estos países.



En esta reunión de Alto Nivel participaron todos los países del Grupo Sahel excepto Mali, así como Alemania, Francia, Reino Unido, la Unión Europea y España.

El compromiso surgido del evento es ayudar a esos países a diseñar una hoja de ruta en este tema que será presentada en el año 2021. Para ello se crearán grupos técnicos de trabajo y mesas redondas.

El Presidente del BM realizó una intervención subrayando las acciones del Banco Mundial en la lucha contra el COVID-19 en África Subsahariana, así como las dificultades de la región en términos de sostenibilidad de la deuda.

El Ministerio de Asuntos Económicos y Transformación Digital contribuyó el pasado diciembre con 291,7 € millones a la reposición de la Agencia Internacional de Fomento (IDA, en sus siglas en inglés), parte del BM y mayoritariamente enfocada a las economías del área subsahariana.

En representación de la Ministra de Asuntos Exteriores, Unión Europea y Cooperación, que se encontraba de viaje oficial en Níger y Chad tanto en promoción de nuestras relaciones bilaterales como en su condición de Presidenta de la Asamblea General de la Alianza Sahel, participó la Secretaria de Estado para la Cooperación Internacional, reiterando la prioridad de esta región para la Cooperación Española.

Destacando la importancia de los programas de desarrollo financiados por la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AECID), la Secretaria de Estado incidió en la necesidad de estrategias integrales que aborden respuestas coherentes de seguridad, desarrollo y acción humanitaria, recordando el importante liderazgo español en proyectos de seguridad y el deseo del Gobierno español de extender la moratoria del pago de la deuda de los países del Sahel hasta 2021 para que puedan hacer frente al impacto de la pandemia Covid-19.

Madrid, 03 de diciembre de 2020

